

Reuniones celebradas para tratar la restauración  
del ex Palacio de la Real Audiencia.

28 de abril de 1981.-

Presidió el señor Sergio Martínez Baeza. Por el Consejo asistieron los Arquitectos señores Rodrigo Márquez de la Plata Yrarrázaval, Fernando Riquelme Sepúlveda y Hernán Rodríguez Villegas, y señores Javier González Echenique y Roberto Montandón Paillard; y por la Sociedad Constructora de Establecimientos Educativos S.A. el Arquitecto señor Fernando Ilabaca A.-

El señor Ilabaca exhibió y explicó los planos de planta de cada piso y - cuatro cortes, a los cuales se les hicieron varias observaciones, acordándose se que el señor Ilabaca presente un nuevo estudio para la solución del - patio.-

15 de mayo de 1981.-

Presidió el señor Enrique Campos Menéndez. Por el Consejo asistieron los Arquitectos señores Rodrigo Márquez de la Plata Yrarrázaval, Fernando Riquelme Sepúlveda y Hernán Rodríguez Villegas, y el señor Javier González Echenique; y por la Sociedad Constructora de Establecimientos Educativos S.A. el Gerente señor Arturo Holuigue A. y Arquitectos señores León - Rodríguez Valdés, Fernando Ilabaca A. y Gustavo Saguez. Excusó su inasistencia el señor Roberto Montandón P. por encontrarse fuera de Santiago. El señor Rodríguez Valdés explicó el proyecto del patio, agregando que el señor Rodríguez Villegas presentó observaciones que variaban totalmente dicho proyecto al proponer una baranda de fierro en lugar de una de hormigón y el aumento de las columnas.-

El señor Rodríguez Villegas manifestó que el número de columnas y la transparencia de la baranda están de acuerdo con los documentos que se han encontrado ultimamente a los cuales hay que atenerse aún cuando esto signifi que desechar un poco la realidad histórica.-

El señor Saguez dijo que esta modificación importaría una demora de unos dos meses por los nuevos cálculos y trabajos de arquitectura que hay que realizar, pero que no habría mayor diferencia de costo.-

El señor Holuigue observó lo aseverado a la prensa por el señor Rodríguez Villegas en el sentido de que esta obra se entregaría en septiembre, lo que podría acarrear exigencias de parte de las autoridades que no podrían cumplirse pues se estima que el plazo de terminación será de unos nueve meses, y pidió que dicha confirmación fuese rectificadas, ofreciéndose el señor Campos para hacerlo ante el señor Ministro de Educación Pública.-

El señor Márquez de la Plata solicitó que se explicara la modificación hecha al acuerdo tomado en diciembre último ya que al parecer éste no se ha considerado en los estudios presentados. El señor Campos señaló que el Consejo no podía imponer normas sino únicamente formular recomendaciones. El señor Holuigue hizo presente la necesidad de que se tome cuanto antes

un acuerdo que permitir continuar las obras.-

Se acordó aprobar el proyecto del señor Rodríguez Valdés, salvo en lo referente al tratamiento del patio que deberá reestudiarse conforme a los nuevos antecedentes.-

El señor Saquez expresó que estimaba que en la próxima reunión del Consejo podría presentarse un anteproyecto de arquitectura.-

10 de junio de 1981.-

Fresidió el señor Enrique Campos Menéndez. Por el Consejo asistieron los Arquitectos señores Rodrigo Márquez de la Plata Yrarrázaval, Fernando Riquelme Sepúlveda y Hernán Rodríguez Villegas, y el señor Javier González Echenique; y por la Sociedad Constructora de Establecimientos Educativos S.A. el Gerente señor Arturo Holuigue A. y Arquitectos señores Fernando Ilabaca A. y Pedro Arrieta.-

El señor Ilabaca explicó los estudios del patio en que se consultan 22 columnas, el corredor oriente un poco más ancho que los restantes, la distancia de eje a eje de las columnas con variación de centímetros, la correspondencia de las columnas interiores con el orden del frente del edificio que son rectas hasta 1/3 de su altura disminuyendo hacia arriba hasta terminar en un capitel cuadrado las del primer piso. Agregó que el segundo piso llevará rejas de barras de fierro que podrían ser cuadradas y de color verde alfalfa, el cielo raso entablado, y los muros y columnas del mismo color con un punto más claro para éstas, además que este piso no tendría antetecho para dejar la teja saliente.-

El señor Márquez de la Plata indicó que sería deseable la colocación de teja antigua que podría conseguirse en demoliciones.-

El señor Holuigue dijo que para las columnas se emplearía roble en vez de ciprés porque, según información, el de las Guaitecas está infectado de polilla.-

Se aprobó el estudio presentado, quedando pendiente exclusivamente la revisión de los capiteles de las columnas y cornisa del 2º piso que efecturará y propondrá el señor Ilabaca.-

El señor Ilabaca manifestó que para la sesión del 1º de julio entregaría al Consejo un anteproyecto congelado, con la solución a los capiteles y cornisa aludidos junto con las características simples para la baranda de fierro.-